

保護者の皆様へ

認定こども園ミライズにし
園長 臼井 眞奈実

令和5年度園評価アンケートの結果のお知らせ

過日に実施しました「園評価アンケート」にご協力いただきありがとうございました。お寄せいただいた結果を下記のとおり報告いたします。

記

1. 実施期間 令和5年11月 2日（木）～11月10日（金）
2. 回収率 89%（131名/148名）
3. 集計結果 （表示の数字は、その項目ごとの回答実数と実数合計との割合（%）です。

			(%)			
			A	B	C	D
こども園は	1	子どもの発達段階や興味・関心に応じた保育・教育活動や、遊びを中心とした実体験を大切にした保育・教育活動に取り組んでいると感じる。	68	31	1	0
	2	一人ひとりの個性を大切に、意欲や自信を持たせていると感じる。	57	37	4	2
	3	話したり、聞いたりする意欲や態度を育てることに努めていると感じる。	61	35	3	1
	4	身支度や食事・片付け・あいさつなどの基本的な生活習慣が身につけていると感じる。	63	34	3	0
	5	小動物（カエルやマル虫など）を飼育したり、野菜を育てるなどの栽培活動を通して自然に親しめる環境を整えていると感じる。	67	31	2	0
	6	避難訓練や安全指導（交通安全・防犯）など、子どもが安全に対する意識や習慣が身に付くように努めていると感じる。	75	24	1	0
	7	入園当初に比べさまざまな経験を通して成長してきたと感じる。	81	18	1	0
	8	小学校・中学校や地域の人々との交流などいろいろな人の触れ合いを大切にした保育・教育を進めていると感じる。	47	42	9	2
	9	いつでも気軽に相談できる雰囲気があり、適切な対応をしていると感じる。	52	41	5	2
	10	行事予定やクラスだよりなどを通して、こども園の情報を適切に伝えることができていると感じる。	62	36	2	0

3～5歳児クラス

お子さんは	1	園に行くのを楽しみにしている。	46	48	5	0
	2	自分のことを自分でしようとする、自立の力が育ってきている。 （自分でしようとしている姿が見られる）	45	46	5	1
	3	最後まであきらめず、粘り強く取り組む力が育ってきている。 （粘り強く取り組もうとしている）	33	53	11	0
	4	家族や、近所の人、教職員などにあいさつをしている。 （しようとしている姿が見られる）	35	45	14	1
	5	必要な時に「ありがとう」「ごめんなさい」が言えるなど、人と関わる力が ついてきている。（関わろうとしている姿が見られる）	38	55	3	2

(A: そう思う B: 大体そう思う C: あまり思わない D: 思わない)

【考察】

こども園の取組：概ね理解していただいていると言える。問8で“あまり思わない”“思わない”と回答された方が多い。5歳児が小学校の運動会や音楽会の見学に行ったり、柏原高校生との交流やインターンシップ、実習生を受け入れいろいろな人との交流をしています。その交流内容が全員の保護者の皆さんに伝わっていないことが原因だと思います。今後は、交流の様子を皆さんに伝えていきたいと思います。

子どもの姿：全般において概ね良好である。問3、問4において“あまり思わない”“思わない”（3～5歳児クラス設問）と回答された方が多い。子どもさんの様子をうまく伝えられていないことや、挨拶や粘りよく取り組む力の育成が課題と言える。課題解決に向けて取り組んでいきます。

令和5年度前期アンケート記述

保護者の皆様からいただいた意見・要望です。項目の分類上複数に分けて紹介させていただいている方もあります。（課題項目は●で、好評価項目は○で表示しています）

は、園からの回答です。

【園児対応・教育保育内容について】

- 子どもの機嫌に合わせた対応をしていただき助かりました。
- 毎日こども園に行くのが楽しみな様子で、とても嬉しく思っています。
- 家ではできない色々な経験をさせていただいてありがとうございます。
- にじに通って、たくさん成長してくれて、先生方のおかげと感謝しています。
- 大変な中いつも保育してくださりありがとうございます。
- 子どもは毎日楽しみにしている。
- 4月より進んで園に行こうとしてくれます。クラスの友だちの話や、先生の話がたくさんしてくれて、園での楽しみを感じているようです。先生方のあったかいかかわりのおかげです。
- たまに英語で色やフルーツ、天気などを言うので、英語遊びに感謝しています。
- きょうだい2人とも、担任の先生が大好きなので、安心して預けられます。
- 先生方の情報共有能力がすごいと思います。
- 病後児の給食摂取状況をくわしく教えてくれるので、家庭でも栄養管理しやすく助かりました。
- 毎日通園する子どもの様子を見てみると園に行くのを楽しみにしており、いつも大切に保育して下さっているのが伝わってきます。知らないうちにいろんな事を学んで帰ってきており、とても感謝しています。仕事の都合で朝早く送り、迎えも遅いのですが、早番・遅番の職員さんも子どもの名前や顔はもちろんの事、保護者の顔も覚えておられ、毎日明るく対応してくださり安心感に繋がっています。担任の先生だけでなく、いろんな職員さんにお世話になっていると思います。ありがとうございます。
- 仕事の都合で朝早く送り、迎えも遅いので担任の先生と顔を合わせたり、直接話ができる機会がほぼなく、大丈夫かなと思うこともあります。
- クラスや先生のカラーが違いすぎて戸惑う。
- CやDに○を付けることがなくなれば良いと思う。

・園の教育保育内容や園児対応について、温かいコメントをいただきありがとうございます。課題については、園全体の課題と捉え、しっかり共通理解して課題解決に向け取り組んでいきます。

【保護者との連携について（園の情報提供）】

- 園児1人1人連絡ノートにコメントを書くのも大変だろうなと思いつつも、夫婦共々ノートを読むのが毎日楽しみの1つになっています。いつも丁寧にありますありがとうございます。
- お忙しい中だとは思いますが、毎日の連絡帳で園の様子を書いてくださりありがとうございます。読むのが楽しみです。
- 昨年度のことですが、おたより帳の記入の有無について、保育者によって言われることが違ったのが、疑問でした。対応は統一してほしい。同じ内容なのに人によって対応が変わるのはいかななものか。
- 園での様子が分からないので伝えてほしい。
- 担任の先生方と話をする機会をもっと増やしてほしいです。
- 連絡帳に貼ってもらう写真は見にくいので、イロドリで知らせてほしい。毎日とは言わないので、週に何度かはお願いしたい。
- 月の園だよりですが、1ヶ月の予定の部分だけでもイロドリで送っていただけるとありがたいです。（毎回写真を撮っていますが、うまく撮れないので……）
- 年度途中入園で登園初日に園だよりをいただき、その時初めて来月の行事予定を把握した。参観日があったが、すでに勤務が決まっており、参加できないことがあった。「入園のしおり」に年間行事予定

としては記載されているが、初めての入園だった（第一子）事もあり、そこまでの把握ができていなかった。入園前の面談時などに説明や先に園だよりをいただければ良かったかなと思います。

●相談したことに対しての経過報告をしてほしい。

- ・今年度は、登園時に各クラス前まで引率していただいています。その機会を利用したりしながら、話したいときに声をかけていただけると嬉しいです。また、話しやすい雰囲気づくりにも心がけていきます。
- ・イロドリ配信の回数を少しずつ増やし、園での子ども達の様子を知らせています。今後も写真等を活用しながら情報提供に努めます。
- ・園だよりは、ホームページでも知らせていますが、今後はイロドリでも配信していきます。

【園児の送迎時の保護者対応について】

●保護者の方について、いつも気になっているのですが、送りや迎えの際に車内で窓を開けて喫煙されている方がおられます。そもそも送迎が済めば、早急に駐車場を空けて欲しいですし、仮に駐車場に余裕があったとしても、大変迷惑なためご帰宅願っています。

●朝の混雑する時間帯に、2・3名でおしゃべりされている保護者がおられ、駐車しづらい時があります。

- ・園内（敷地内）は全面禁煙になっておりますので、駐車場内での喫煙は禁止です。
- ・園内の駐車場や立ち入り禁止場所で、遊んでいる姿を見かけると声かけをしています。駐車台数に限りがありますので、お子さんの安全確保を保護者の方にもお願いし、速やかな送迎にご協力ください。

【アンケートの提出方法について】

●匿名アンケートなのであれば、提出方法は子どもに持たせるのではなく、アンケートBOXなどにすればいいと思う。

●アンケートは提出ではなく、BOXを置くなどの回収方法が良いと思います。

- ・アンケートを子どもさんに持って帰っていただき、回答を担任に渡すのも1つのコミュニケーションと考えています。今後も手渡して進めさせていただきたいと思っています。

【テレビ視聴について】

●夕方のテレビは、英語やNHKなどの教育番組を希望します。

●毎年、アンケートでテレビのことを記入されている方が多いが、テレビの時間が減っていないように思う。子どもも夕方はずっとテレビを見ていますし、長時間テレビを見せるのはやめてほしい。

- ・園でのテレビ視聴は、降園時間の待ち時間におこなっております。（保護者の迎えの時間によって視聴時間は異なります）。テレビを視聴するとき以外は、ブロックや絵を描いたり、あやとりなどの遊びをして過ごし、様々な年齢の子ども達が気持ちを落ち着かせて、安全に遊べるよう工夫をしています。園としては、このような思いでお迎え時間を過ごしております。テレビ視聴内容については、各年齢にあった内容の視聴に心がけていきます。
また、先日お知らせしましたようにできるだけ早目のお迎えにご協力いただきますよう、重ねてお願い申し上げます。

【その他】要望等について

土曜保育について

- 土曜保育も平日同様 18 時までを希望します。
- 土曜保育は 16:30 ではなく、平日と同じように 18:00 までにしてもらいたい。正職員で働いていると 16:00 までに仕事が終わることは難しい。保育士の確保も難しいと思いますが土・日関係なく働いている親としては預かっていただきたいと思います。

制服について

- 制服の復活を希望します。
- 制服を作ってほしい。他園は制服があるが、ミライズにじはなく、なぜ作らないのか分からない。制服の方が経済的であり、子どもも動きやすいと思います。また制服はないのに、なぜ運動会だけ服装を指定されるのか理由を知りたい。

園の遊具・備品について

- 園の遊具（すべり台とか）がもう少し増えたらいいのになと感じています。
- 何故お茶碗だけ持参するのでしょうか。使用したお茶碗をそのまま給食袋に入れて持ち帰るのは衛生的にいかがでしょうか。園のお茶碗を用意していただくことが負担であるならば、費用は保護者が支払ってもよいと思います。
- 3 歳児からお茶碗を持って行くのはなぜですか？園のものはないのか？理由を知りたいです。

お弁当・給食について

- お弁当なしを希望します。
- いつも栄養バランスの考えられたおいしい給食をありがとうございます。（ほぼ毎日完食し、おかわりもしています。）

行事時の託児について

- 運動会で、その時間だけでも託児があってほしいです。また、順番も小さい子の順で、その日のプログラム進行してほしかったです。暑かったし、途中眠たくなったりと大変でした。祖父母共働きで、主人もなかなか休みがとれないので、子連れや人数制限があると困ります。（子どもを含む 2 人まではなぜ？）
- 行事の時は、託児をして下さっていたが、運動会からなく、とても大変だった。以前と同じように託児をしていただきたい。

- ・制服については、あくまでも紺色のスモックです（3 歳児から）
運動会では動きやすく、暑さ対策から白 T シャツと紺色のズボンとしております。
- ・園の遊具については、少しずつ増やしております。今後も年次計画を立てて、予算の範囲内で増やしていくように検討します。
- ・お茶碗だけでも子ども達が家からもってきた好きな物を使うことで、食が少しでも進むようにと考えています。また、保護者の子どもさんへの愛情を表す 1 つのツールとして考えております。お家に帰ってお茶碗をご覧になり、きれいに食べてることなどを確認して欲しいと思っています。

- ・運動遊び参観（0・1 歳児）は、部屋やホールで行うため狭隘な場所となり、制限をかけさせていただきました。また、託児につきましては、保育者の確保が大変難しい状況です。ご理解賜りたく存じます。
- ・その他の保護者の方からの要望等は、真摯に受け止め、柏翔会の役員・関係各所と協議していきながら、園内でも検討していきます。

保護者の皆様からいただいた、たくさんの貴重な意見や示唆を謙虚に受け止め、協議や検討していきながら子ども達の最善の利益と幸せのため、今後の教育・保育の充実に努めてまいります。
お忙しい中、ご協力ありがとうございました。今後ご理解・ご協力賜りますよう重ねてお願い申し上げます。